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Mehr über unsere Arbeit lest ihr unter www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Klimabudget verabschiedet  

Am 22. November ist das Klimabudget endlich 

verabschiedet worden. Natürlich müsste viel 

mehr getan werden. Zum Glück werden 

aufgrund unserer Hartnäckigkeit einige 

Projekte höher priorisiert. Wichtig ist, keine 

Zeit mehr zu verlieren. Es wird ein langer und 

schwerer Weg zur Klimaneutralität. Umso 

wichtiger ist es, jetzt zu starten. Hier unsere 

Pressemitteilung dazu. 

 

 

 

 

 

Fridays for Future hat uns unterstützt. Danke dafür! 

Foto: Elgin Raupach 
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Veloring: Verkehrswende sieht anders aus  

Außerdem ist über den Veloring-Abschnitt zwischen Sportbad und Waggershausen entschieden 

worden. Unser vehementer Einsatz für eine kreuzungsfreie Variante am Colsmanknoten hat 

leider keine Mehrheit gefunden. Gerhard Leiprecht hat eine starke Fraktionsrede für die 

Gleichbehandlung von Fuß- und Radverkehr gehalten. Darin hat er vorgerechnet, dass in den 

vergangenen Jahren 100 Millionen Euro in den Bau und die Sanierung von Parkhäusern sowie 

in die Tunneldecke (B31) geflossen sind. Demgegenüber stehen lediglich sechs Millionen für 

den Fahrrad- und Fußverkehr. „Das ist keine Verkehrswende und kein Klimaschutz“, so 

Gerhards Fazit.  

 

 

EBC ist auf dem Weg  

Grüner Erfolg in Sachen Echt-Bodensee-Card (EBC). Im Juni 2018 von uns beantragt, ist die 

Stadt jetzt dabei, die Voraussetzungen zu schaffen. Zunächst muss ein elektronisches 

Meldesystem aufgebaut werde. 2023 soll dann der Beitritt zur EBC erfolgen. 

Übernachtungsgäste können dann endlich kostenlos den ÖPNV nutzen. FN ist alles andere als 

Vorreiter: In zwölf Kommunen gibt’s die Gästekarte schon. 

 

 

 

 
Christine Heimpel, Anna Hochmuth und unser 

Landtagsabgeordneter Martin Hahn (von links) 

 

 

 

Wiedergewählt 

Bei der Wahl des Fraktionsvorstandes, die bei 

den Grünen zu Beginn und zur Hälfte der 

fünfjährigen Legislaturperiode ansteht, fiel 

das Ergebnis eindeutig aus: Sowohl die 

Fraktionsvorsitzende Anna Hochmuth als auch 

ihre Stellvertreterin Christine Heimpel wurden 

bei unserer Klausurtagung einstimmig 

wiedergewählt. Erster Gratulant war Martin 

Hahn, der uns besucht hat. 



 

 

Wichtige Impulse im „Gerbehof“  

Bei unserer Klausurtagung im Biohotel Gerbehof bei Ailingen hatten wir Alex Maier (Grüner OB 

in Göppingen, 2 v.re.) und Yalcin Bayraktar (Grüner Dezernent in Esslingen, 4. v.li.) zu Gast, die 

aus ihrem Alltag im Rathaus und über die Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat berichtet 

haben und uns wichtige Impulse für unsere Arbeit gegeben haben. Martin Hahn hat sich 

ebenfalls Zeit genommen.  

 

 

 

Beliebte Gäste 

Gemeinderät*innen werden von Vereinen und 

Institutionen gerne zu ihren Veranstaltungen 

eingeladen. Anna, Felix und Gerhard waren 

bei der Verabschiedung des alten und 

Einsetzung des neuen 

Feuerwehrkommandanten dabei. Christine, 

Maren und Gerhard haben die Fraktion bei der 

Verleihung der städtischen Ehrenbriefe 

vertreten. Anna und Stephanie waren bei der 

Verleihung des Bundesverdienstkreuzes an 

Christa Tholander dabei.  

 

 

 

 

 
Gerhard Leiprecht (links) und Felix Bohnacker 



 

 

 

 

Stephanie Glatthaar, Autorin Katharina E. Volk und 

Illustratorin Sarah Appel (v. links). Foto: H. Ruppert 

 

Stephanie und die See-Fee Glimmy 

Auf Initiative von Stephanie Glatthaar ist das 

Kinderbuch „Glimmy, die kleine See-Fee“ 

entstanden, in dem Kinder die Stadt auf ihre 

Weise kennenlernen. „Ich wollte ein Buch, in 

dem verschiedene Kinder gemeinsam ein 

kleines Abenteuer erleben“, sagt Stephanie, 

die ehrenamtlich afrikanische Familien in 

Friedrichshafen begleitet. Das Buch konnte als 

Ehrenamtsförderprojekt der Stadt verwirklicht 

werden. 

 

Für bessere Bedingungen für Fahrradfahrer*innen 

Die nächste Critical Mass findet am Freitag, 26. November statt. Treffpunkt wie jeden letzten 

Freitag im Monat: 17 Uhr vor dem Graf-Zeppelin-Haus. 

 

Wenn Ihr Anregungen habt, dürft ihr euch gerne per E-Mail 

oder telefonisch (07541/203-7930) an unsere 

Geschäftsstelle wenden. Unsere Geschäftsführerin, 

Gunthild Schulte-Hoppe, kümmert sich um eure Anliegen.  

www.gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Gunthild Schulte-Hoppe 
 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von Bündnis 90/Die GRÜNEN im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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